



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO CON UTC

UTC FIRMA CONVENIO CON EL IEEQ PARA FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA

Con el propósito de fomentar la participación desde las instituciones educativas de nivel superior y contribuir a la educación cívica de la juventud gueretana, la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), firmó un acuerdo de colaboración con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) El documento fue signado por el rector de la UTC, Arturo Vallejo Casanova, y el presidente del Consejo General de dicho instituto autónomo, Gerardo Romero Altamirano. Como parte del ejercicio democrático que fomenta el IEEO para la organización de los comicios que se llevarán a cabo en 2021, en días pasados el Consejo General aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (COTAPREP), en el que se integró a la docente de la UTC, Maribel Leyva Gaxiola. Durante su mensaje, el rector Vallejo Casanova destacó la importancia de que los jóvenes se interesen por la vida política del país y del estado, que tengan la información necesaria para tomar la decisión de elegir a sus representantes. Por su parte, Gerardo Romero Altamirano, titular del IEEQ, dijo que la decisión que se tomará el día de la elección será algo que marcará el futuro de los jóvenes e impactará directamente en los planes de vida que elaboren; por tanto, "es primordial tomar la responsabilidad de participar en el proceso electoral". El convenio signado contempla llevar a cabo acciones estratégicas de promoción de la cultura participativa en la vida política, con la organización e impartición de conferencias, talleres, seminarios, mesas redondas, entre otros. Se espera la aportación activa de jóvenes durante las distintas etapas del proceso electoral, de ahí la importancia de la firma de convenios con aliados estratégicos con el sector educativo para el fomento entre la población de temáticas como el desarrollo político, procesos electorales y participación ciudadana.

https://www.elcantodelosgrillos.mx/firma-utcorregidora-convenio-con-el-ieeq-para-fortalecer-la-cultura-democratica

https://www.albalaqueretaro.com/post/utc-firma-convenio-con-el-ieeq-para-fortalecer-la-cultura-democr%C3%A1 tica

https://www.criptica.com.mx/noticia/utc-firma-convenio-con-el-ieeq-para-fomentar-la-participacion-de-jovenes-en-la-politica

https://ladehoy.com.mx/la-utc-y-el-ieeq-firmaron-un-acuerdo-de-colaboracion-para-contribuir-a-la-educacion-civica/

VOTO EN EL EXTRANJERO

163 QUERETANOS QUE RADICAN EN EL EXTRANJERO SE HAN INSCRITO PARA VOTAR POR GOBERNADOR DE QUERÉTARO

Por Iván González

Al corte del 2 de diciembre de este año, al portal www.voto extranjero.mx se han inscrito 163 queretanos que radican en el extranjero para poder participar en la elección a gobernador del estado de Querétaro y emitir su voto en algunas de las dos formas, ya sea postal o por internet. Se trata de 113 queretanos que radican en los Estados Unidos, 10 en Canadá, 8 en el Reino Unido, 5 en Francia, 4 en Alemania, 4 en España, 3 en Hungría, 3 en Italia, 2 en





Australia y 2 en Portugal, así lo informo la consejera electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Karla Isabel Olvera Moreno, presidenta de la comisión de asuntos internacionales del Instituto Electoral del Estado de Ouerétaro, quien detalló que hay 11 mil queretanos radicando en el extranjero con posibilidad de votar. En el extranjero radican alrededor de 11 mil Queretanas y Queretanos, sin embargo, la cifra que te voy a dar a partir del 1 de septiembre de 2020, a la fecha del día de hoy 2 de diciembre de 2020, se han registrado en este sistema 163 personas, estas 163 personas pertenecen a los países de Estados Unidos, Canadá y del Continente Europeo". Karla Isabel Olvera Moreno Consejera Electoral IEEO. Para los gueretanos que radican en el extranjero y que deseen participar en la elección de gobernador deberán de contar con su credencial de elector vigente, si no la cuenta con él puede hacer su trámite en el extranjero y tiene como fecha límite hasta el 15 de febrero de 2021 fecha que vence el plazo de credencialización, posteriormente deberán de registrarse para poder votar en el portal www.voto extranjero.mx y tienen como fecha límite hasta el mes de marzo d 2021. "Se puede votar de dos formas ya sea vía postal o a través de un sistema por internet que el Instituto Nacional Electoral está diseñando y que ya se han hecho dos simulacros, justamente para verificar la factibilidad y su manejo de la ciudadanía". Karla Isabel Olvera Moreno Consejera Electoral IEEQ". El ejercicio del voto para todos los que se inscribieron para participar en la elección a gobernador del estado de Querétaro, es el siguiente; El voto postal será del 21 de abril al 5 de junio de 2021 hasta las 8:00 horas y a través el sistema vía internet del 22 de mayo al 6 de junio de 2021 a las 8:00 horas

https://arnoticias.mx/2020/12/02/163-queretanos-que-radican-en-el-extranjero-se-han-inscrito-para-votar-por-gobernador-de-queretaro/

SUMAN 113 OUERETANOS EN EL EXTRANIERO REGISTRADOS PARA VOTAR EN 2021

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha registrado al momento 113 personas de origen Queretano que radican en el extranjero, y que buscan ejercer su derecho al voto en la elección a gobernador en 2021. Se concentran principalmente en países como Estados Unidos, Canadá, Reino Unido, Alemania, España, Francia, Portugal, Hungría y Australia. También, se tiene conocimiento de un padrón de 11 mil ciudadanos en edad de votar que pudieran ejercer este derecho, para lo que deberán iniciar el trámite en el portal www.votoextranjero.mx Es de vital importancia que quienes se encuentren fuera del país tengan credencial vigente, y en caso contrario iniciar el trámite en línea antes del 15 de febrero.

http://www.expresoqueretaro.com/noticias/suman-113-queretanos-en-el-extranjero-registrados-para-votar-en-2021/

FORMACIÓN

CONTRIBUYE PROGRAMA DE FORMACIÓN DEL IEEQ A LA CERTEZA DEL PROCESO ELECTORAL 2020-2021

Las actividades que realiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la formación de su funcionariado, contribuyen a los principios de certeza y legalidad del Proceso Electoral Local 2020-2021. Así lo indicó la Presidenta de la Comisión Transitoria para la formación del funcionariado con motivo del Proceso Electoral Local 2020-2021, Karla Isabel Olvera Moreno, al presentar el Plan de Trabajo del órgano colegiado. La Consejera Electoral destacó la capacitación y la evaluación permanente a integrantes de los 27 Consejos Distritales y Municipales, quienes realizarán actividades relevantes como: determinar la procedencia del registro de las candidaturas, realizar los cómputos de las elecciones de su competencia, declarar la validez de las mismas, expedir las constancias de mayoría a las personas ganadoras, entre otras. Con respecto al Plan de Trabajo de la Comisión, Olvera Moreno mencionó la presentación y difusión de los manuales de formación, la capacitación presencial y





virtual a integrantes de los órganos desconcentrados, así como el seguimiento a las actividades en línea. El Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas, informó acerca de las actividades del Programa de Formación del Funcionariado con motivo del Proceso Electoral 2020-2021, como la propuesta de capacitación para los consejos y el cronograma respectivo, la presentación de cinco manuales y la implementación de la plataforma Moodle. De igual manera, el funcionario presentó las características de dicha plataforma digital de enseñanza y de la capacitación virtual, la cual será grupal, sincrónica, secuenciada y auto administrable. La Presidenta de la Comisión, así como los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, reconocieron el trabajo de la Dirección Ejecutiva en materia de formación, como una contribución al funcionariado y a la ciudadanía en general. En la sesión virtual se contó con la participación del Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva Carlos Alejandro Pérez Espíndola, el Secretario Técnico de la Comisión Óscar Rosas Hernández, así como las representaciones del Partido Acción Nacional (PAN) y Morena, Arturo Ruiz Sánchez y Susana Rocío Rojas Rodríguez, respectivamente.

https://www.vbmedia.com.mx/post/contribuye-programa-de-formaci%C3%B3n-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021

ALIANZAS

PULSO - EL PAN NO NOS QUIERE...NOSOTROS TAMPOCO: PRI

Por Andrés González

A Paul Ospital, dirigente del PRI en Querétaro, no le espanta ni la liguilla electoral que ya empezó, ni los desamores que el Partido Acción Nacional – su acérrimo enemigo aquí – les ha echado en cara. "No estamos buscando que nos quiera el PAN. Lo que nos interesa es que nos quieran los ciudadanos...con ellos si será nuestra gran alianza" dice con prístina claridad política. Es la conferencia semanal que se cumple y por esta pandemia de manera virtual, conferencia que encima amores, querencias, desamores, fechas y huachicoleo político electoral. Con el Partido Acción Nacional, el dirigente estatal del PRI - Paul - puntualiza: "Es altísimamente improbable una alianza...tampoco con MORENA", mientras que con todos los demás "se sigue dialogando". Y porque el "huachicoleo" político (hurto de militantes) arrecia en esta época electoral - es pues robo temporalero - a los partidos que tienen y mantienen esa práctica, los ha calificado así: "Son los huachicoleros de la política queretana, porque está pasando el tubo de la gasolina priista y están buscando por donde pincharlo. Quieren pues, a los priistas, pero no al PRI. Lo que no entienden es que también nosotros le tenemos un profundo amor a nuestro instituto político...en el PRI estamos listos para entrar a competir y a ganar". A Paul le acompañaban dos diputadas, Karina Careaga y Abigail Arredondo. Ahí Chela Juárez, la secretaria general y la delegada del CEN de este partido en el estado. Y en medio de esta antesala del cielo – por las mujeres que lo acompañaban, no por otra cosa – se habla de la paridad de género. En este partido - y en todos - la mitad de sus propuestas electorales deberán ser para mujeres, el 50 por ciento, "pero también para los jóvenes, en donde es el PRI el único partido que lo tiene, para garantizar uno de cada tres, cómo su servidor". Paul no llega a los 35 años. Pero Paul si cita fechas - que vienen en el calendario electoral - desde gobernador hasta todos los demás cargos. "En el caso de la candidatura para el gobierno del estado de Querétaro, en el PRI será por asamblea de delegados, compuesta por todas las consejeras y consejeros políticos municipales y estatales, que nos da un número de 3 mil 864 personas, más menos. Ellos elegirán a quién encabece la candidatura del PRI al gobierno del estado". Para gobernador, Paul no descartó ni encartó a nadie. "Todos los priistas están en la posibilidad de figurar". Tampoco lo hizo con los aspirantes a presidencias municipales. Ni siquiera a los de El Marqués, "todos están en su derecho de petición..."





"Para las presidencias municipales, así como para las diputaciones locales, estos serán electos en la Comisión Política Permanente, por decisión de la Comisión Política Estatal". De esta manera, este partido salvaguarda la paridad de género 50/50 y la postulación de jóvenes, uno de cada tres. Las dos diputadas traían en agenda el análisis del presupuesto estatal 2021, pero da la casualidad de que no ha llegado, muy a pesar de que la fecha tope para presentarlo feneció el pasado 30 de noviembre. "No lo han subido". Entonces, las priistas nada saben si aparece o no, entre otras cosas, la demanda de considerar el "salario rosa" solicitado para este 2021 y presentado en tiempo y forma, por el PRI. También al presidente Andrés Manuel López Obrador y a propósito del segundo aniversario de su ascenso al poder, no lo bajaron de populista. "Resulta que los datos y cifras que da el presidente Andrés Manuel, no son verificables. La verdad es que en todos los rubros, vamos peor de como se le entregó la administración. Lo realmente preocupante es como basa el éxito de su administración, en la popularidad. Eso describe de cuerpo entero a cualquier populista del mundo". Entonces, no alianzas con el PAN. No se quieren. Ni con MORENA. Ya se ve. Todo esto a nivel local. Habrá que esperar – para este sábado – que deciden los partidos de oposición a nivel nacional para las candidaturas federales. Y con el PAN, según Marko Cortés su presidente nacional, sin alianzas a las diputaciones federales en Guanajuato, Aguascalientes y Querétaro. Allá para otros estados y para las federales, todavía vive la posible "gran alianza". Aun no nace, si está el feto, por lo cual ni nombre le pueden poner. De los demás partidos locales con los que sí, habrá que esperar a la recepción de solicitudes al 14 de enero. Esta resolución oficial la deberá de otorgar el IEEQ, teniendo como fecha límite el 24 de ese mismo mes. El tiempo electoral no perdona.

https://codiceinformativo.com/columna/el-pan-no-nos-quierenosotros-tampoco-pri/

INTERÉS ELECTORAL

AM: SANCIONAN A QUERETANO POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

Según registros del INE, el exalcalde Alejandro Ochoa Valencia no podrá aspirar a un puesto de elección popular. La sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro estableció la inscripción de Alejandro Ochoa al registro por un periodo de cuatro años por haber ejercido violencia política contra la diputada local, Daniela Salgado Márquez. Las personas que se encuentren inscritas en este registro tendrán que ser sometidas a una evaluación por las autoridades electorales para poder acceder a una candidatura. Se debe tomar en cuenta la gravedad de la acción cometida, así como los años en los que permanecerán en este registro, de acuerdo a la sentencia. En entrevista con la consejera del Instituto Nacional Electoral, Carla Humphrey, indicó que los partidos políticos tendrán que realizar una revisión del registro para verificar los antecedentes de las personas que postularán. "Nosotros como autoridad electoral vamos a revisar ese registro para ver si las postulaciones que hacen los partidos pueden, o no, conseguir un registro como candidato o candidata, pero los partidos políticos también tendrán que hacer eso", expresó Carla Humphrey. (AM principal)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

NO HAY UN SOLO INDICADOR EN EL QUE MÉXICO ESTÉ MEJOR: PAN

Por Anaid Mendoza

El secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Martín Arango, aseguró que entre todos los indicadores no hay uno solo en el que México esté mejor respecto a hace dos años; esto, con motivo del informe





de gobierno del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. (...) Por su parte, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital, señaló que el presidente ha usado la "popularidad" de la que goza su imagen, su persona, para sacar datos que no son verificables y poder hablar de una realidad alterna. (CQRO 6)

DESIGNACIÓN ES EFICAZ: ROBERTO CABRERA

El diputado local por el IX Distrito, Roberto Cabrera Valencia, consideró positivo que el Partido Acción Nacional (PAN) repita la designación como método de selección de candidaturas, dijo que es una fórmula eficaz que ha dado buenos resultados en los dos últimos procesos electorales. (ESSJR 1 y 3)

SIN PRIORIZAR 4T NECESIDADES: PAN

A dos años del actual Gobierno federal, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, el desempeño sigue sin tener como prioridad a los mexicanos y sus necesidades, señaló la secretaria general en funciones de presidenta del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Acción Nacional (PAN), Judith Ortiz Monroy. (ESSJR 1 y 5)

PRI

PRI SE MANTIENE ABIERTO A QUE CUALQUIER MILITANTE ASPIRE A UN CARGO DE ELECCIÓN POPULAR

La dirigencia estatal del PRI está abierta a que, cualquier militante que aspire a un cargo de elección popular, forme parte de los procesos internos, aseveró Paul Ospital, dirigente estatal del tricolor, al ser cuestionado sobre si la ex presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán durante la administración de José Calzada, pudiera ser un perfil para la candidatura a la gubernatura. (DQ 8, CI)

ENERO, CLAVE PARA DEFINIR LAS ALIANZAS

Será a mediados de enero cuando el PRI en Querétaro decida si irá en alianza con otros partidos políticos, adelantó Paul Ospital, dirigente estatal del tricolor, quien a su vez, declaró como "altisimamente improbable" que se considere una alianza con PAN. (DQ 1 y 8)

EL PRI DESCARTA ALIANZA CON EL PAN EN QUERÉTARO: PAUL

Aún no hay definición de posibles alianzas con otros partidos para el proceso electoral 2020- 2021, pero el presidente del CDE del PRI, Paul Ospital, descartó definitivamente la alianza con el PAN. (N 1 y 6, EUQ 3)

SANDRA ALBARRÁN ES UN GRAN PERFIL: ABIGAIL ARREDONDO

Por Leticia Jaramillo

Querétaro está preparado para tener una mujer gobernadora, aseveró la diputada Abigail Arredondo, quien agregó que Sandra Albarrán como muchas otras mujeres priistas tiene un gran perfil para ocupar este cargo. En tanto, Paul Ospital afirma que, a diferencia del PAN, en el PRI todos los militantes pueden aspirar a cualquier cargo de elección popular, hombres y mujeres. (N 6)

FALTA COMPROMISO AL GOBIERNO FEDERAL: PRI

Heriberto Pacheco Jaime, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, dijo que la militancia percibe "otros datos" diferentes a los que anuncio el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, tras sus dos años al frente del país, subrayar que desde su mando solo va en busca de popularidad. (ESSJR 1 y 5)





MORENA

BEATRIZ ROBLES BUSCA REGISTRO EN MORENA PARA LA GUBERNATURA

Por Zulema López

La diputada federal, Beatriz Robles, informó que se registrará para buscar la candidatura de Morena al gobierno del estado. Confió que logrará sumar respaldo tanto al interior del partido como de simpatizantes y, por tanto, alcanzará a aparecer en las boletas del próximo año. (EUQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRANSPORTISTAS SIN PROTOCOLOS

Minutos antes de las ocho de la mañana el paradero de transporte ubicado en 5 de Febrero y Epigmenio González está lleno y aunque prácticamente no existe la sana distancia todos usan cubrebocas. El camión de la ruta 74 va lleno, la recomendación es dejar espacios libres entre personas, pero no se respetan cuando se trasladan a la zona industrial. Esta imagen se repite en diferentes rutas de la zona metropolitana. (DQ principal)

N: FRENAR CONTAGIO

A fin de cortar la cadena de contagios por Covid- 19, el gobernador Francisco Domínguez Servién convocó a las comunidades de la Coparmex a replicar el llamado para incrementar la responsabilidad ciudadana. (N principal)

EUQ: FESTIVIDADES DISPARAN HASTA 40% CONTAGIOS

Los eventos especiales disparan en más de 30% los casos de Covid-19 en Querétaro, de acuerdo con los registros de la SESEQ, por lo que es necesario que la ciudadanía evite los festejos decembrinos. (EUQ principal)

CORO: 18 MIL ESTABLECIMIENTOS CERRARON EN OUERÉTARO EN ÚLTIMOS MESES: INEGI

En el estado de Querétaro, en mayo de 2019, se contabilizaron 82 mil 280 establecimientos, de estos, a septiembre de 2020, 18 mil 467 cerraron sus puertas de manera definitiva, es decir, el 22.44 por ciento, informó el Inegi, al presentar en videoconferencia los resultados del Estudio sobre la Demografía de los Negocios (EDN) 2020. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

ACUSA EL PRI OPACIDAD EN EL PRESUPUESTO

Por Khalid Osorio

Diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciaron una aparente opacidad en el presupuesto de egresos del Estado. Este ya llegó a la Legislatura desde el día 30 de noviembre y no se ha publicado. (AM 4)

ACUSAN FALTA DE TRANSPARENCIA EN PRESUPUESTO FEDERAL PARA SALUD

Por Anaid Mendoza

La coordinadora de la fracción priista en la 59 Legislatura de Querétaro, Karina Careaga, aseveró, tras un análisis que realizó al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2021 que no hay partidas específicas para atender la pandemia por el Covid-19, ni para la compra de las vacunas contra la enfermedad, al señalar que estarán atentos en cuanto les den a conocer el presupuesto estatal, "pues el tema prioritario debe ser la salud". (...) Por su parte la también diputada local por el PRI, Abigail Arredondo, destacó que, a pesar del aumento de 25 mil millones de





pesos (2021) en las erogaciones para la igualdad entre las mujeres y los hombres, el programa de apoyo a las instancias de mujeres en las entidades disminuyó su presupuesto en 10 millones de pesos, pasando de 288 millones de pesos a 278 millones. (CQRO 4)

PAN Y PRI EN QUERÉTARO RECHAZAN INFORME DE AMLO

Por Paulina Rosales

Tras rendir el presidente AMLO su segundo informe de gobierno, Karina Careaga, coordinadora de la bancada del PRI en Querétaro, aseveró que su gobierno ha quedado a deber, mientras que el senador del PAN, Mauricio Kuri, recalcó que, estos dos años, han tenido resultados "catastróficos". Asimismo, el dirigente del tricolor en el estado, Paul Ospital, consideró que, el presidente hizo uso de su imagen para hablar de una "realidad alterna" y midió el éxito de su gobierno en las emociones de las personas y no en resultados tangibles. (CI)

EL CAMINO QUE HA TENIDO EL ACTUAL GOBIERNO HA SIDO EL CORRECTO: GILBERTO HERRERA

Por Carmen Galván

Así lo consideró Gilberto Herrera, senador de la República por Morena, al ser cuestionado sobre su opinión del segundo año de gobierno de López Obrador. Agregó que el crecimiento económico se logrará consolidar con los megaproyectos que ha planteado la federación como las refinerías y el Tren Maya. Por otro lado, consideró que el camino que ha tenido el actual gobierno ha sido el correcto, pues se ha avanzado en considerar la salud como un derecho y no un servicio a nivel Constitucional. (CI)

AVANZA RECONSTRUCCIÓN DE LA MÉXICO QUERÉTARO EN SAN JUAN DEL RÍO

Las obras de reconstrucción de la carretera federal México Querétaro, podrían quedar concluidas al finalizar el mes de febrero del próximo año, aseguró el diputado federal Jorge Luis Montes. El legislador por el segundo distrito, indicó que de acuerdo a pláticas sostenidas con la empresa constructora que se encarga de la obra, el proyecto ya deberá quedar concluida al finalizar el segundo mes del año de 2021. (AM 8, RQ)

PODER EJECUTIVO

LLAMA FDS A ROMPER CON LOS CONTAGIOS

Por Paulina Rosales

Con la estrategia en la aplicación de pruebas de Covid-19, de las autoridades estatales, se han detectado casi cinco mil 100 casos asintomáticos de la enfermedad, a quienes se aisló oportunamente, indicó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. Esto en el marco de la convocatoria que realizó el gobernador Francisco Domínguez Servién a comunidades de trabajo representadas en la Coparmex para que, repliquen el llamado a incrementar la responsabilidad ciudadana para cortar la cadena de contagios. (DQ 1 y 4)

GOBERNADOR CONVOCA A EMPRESARIOS A REPLICAR EL LLAMADO DE LA RESPONSABILIDAD CIUDADANA

El gobernador Francisco Domínguez Servién, convocó a las comunidades de trabajo representadas en la COPARMEX a replicar el llamado para incrementar la responsabilidad ciudadana, a fin de cortar la cadena de contagios por COVID-19. Durante un encuentro, donde prevaleció el diálogo abierto entre los diferentes líderes empresariales y funcionarios estatales, expuso que desde el gobierno se trabaja bajo la directriz de mantener la economía abierta y los servicios de salud sanos, acciones que están respaldadas por el eje de la reciprocidad. (...) Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, informó que en el marco de la estrategia de "ir en busca del virus", mediante un mayor número de pruebas, rastreo y aislamiento se han realizado más de 42 mil pruebas. (...) Lorena





Jiménez, presidenta de COPARMEX Querétaro, respaldó las decisiones que desde el gobierno estatal se han ejecutado para cortar la cadena de contagios por COVID-19; aseguró que es el gran momento de generar unidad y comunidad para que Querétaro siga siendo referente nacional. (EQNO, AQ, Q, LDH, ADN)

SE ESPERA RECUPERAR 100% DE EMPLEOS PERDIDOS EN PRIMEROS MESES DE 2021

En los primeros meses del 2021, el Gobierno de Querétaro espera recuperar los 32 mil empleos que se perdieron durante el confinamiento a causa de la contingencia sanitaria por Covid 19. El gobernador Francisco Domínguez Servién, informó que se hará el esfuerzo para que durante los primeros meses del 2021 se recuperen el 100%, o más, de los empleos formales que se perdieron debido a la pandemia. Recordó que en julio se logró detener la pérdida de empleos, y que de ese mes a octubre pasado se lograron recuperar 17 mil, es decir, el 505 de los que se habían perdido. (Q, RQ)

LA INICIATIVA DE LA JUVENTUD QUERETANA SUPERA CUALQUIER ADVERSIDAD: GOBERNADOR

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, reconoció el talento, tenacidad y empatía de la juventud queretana para impulsar proyectos que forjan nuevos caminos en beneficio de la población. Al encabezar la entrega de los Premios Juventud 2020, que se llevó a cabo en el Auditorio de Nuqleo, el mandatario estatal resaltó que los jóvenes son los mejores aliados de Querétaro: el recurso humano más productivo y humano, el talento más conectado con México y con el mundo, el grupo poblacional más solidario y colaborativo, y el segmento más emprendedor e innovador (...) En la ceremonia, acompañaron al gobernador los secretarios Marco Del Prete, titular de la SEDESU, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, Mario Ramírez, titular de la ST, Carl Heinz, titular de la SEDEA, Sandra Diez, titular de la SEDESOQ, y la coordinadora de la Unidad de Comunicación Social y Atención Ciudadana, Mariela Morán Ocampo. (LVDQ)

REGISTRA QUERÉTARO 535 NUEVOS CASOS DE COVID 19 ESTE MIÉRCOLES

La SESEQ informó que este miércoles se sumaron 535 casos de Covid 19 en la entidad, entre ellos cuatro menores de edad. En la entidad, señaló, se tiene un registro acumulado de 23 mil 169 casos de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. Hay 301 pacientes hospitalizados, de los cuales 135 se encuentran graves, y se han registrado mil 631 defunciones, precisó. (Q, AQ, CI)

RENTAN TRÁILER PARA MANTENER EN BUEN ESTADO CUERPOS DE FALLECIDOS POR COVID-19 EN EL IMSS DE QUERÉTARO

Autoridades del IMSS en Querétaro confirmaron la renta de un tráiler para que, en caso de ser necesario, se mantengan en buen estado los cuerpos de las personas que desafortunadamente fallecieron por Covid-19 y que derivado de la capacidad de los crematorios del estado no pueden ser entregados de manera inmediata. (EUQ 1 y 6, EQRO, AQ, M)

PARTICIPA DIF ESTATAL QUERÉTARO EN LA FERIA DE LA INCLUSIÓN 2020

El Sistema Estatal DIF, presidido por Karina Castro de Domínguez participó en la segunda Feria de la Inclusión 2020, "Superando Barreras", que organiza el Sistema Nacional DIF del 2 al 4 de diciembre. Durante estos días se tienen contemplados, foros, conferencias, conversatorios, talleres, podcast, yoga terapias y obras de teatro, las cuales se transmitirán a través de plataformas digitales. Dicho evento se concretó de manera virtual con el objetivo de promover los derechos y bienestar de las personas con discapacidad en todos los ámbitos de la sociedad y el desarrollo. (N 8, EQNO, IN)





PRESENTÓ MARCO DEL PRETE LA ESTRATEGIA "SOMOS MÁS" ANTE LA ASAMBLEA DE FECAPEO

Durante la décimo novena Asamblea General Ordinaria de la FECAPEQ, Marco Del Prete, SEDESU, presentó la estrategia "SOMOS más" ante miembros del consejo directivo. A fin de mitigar los efectos de COVID-19, la estrategia detalla las acciones realizadas por gobierno del estado, tales como el micrositio, el chatbot, la COVAPP y el incremento de las pruebas; además, busca dar visibilidad a la población mediante colaboración integral, explicó el funcionario estatal. (AM 4, LDH)

REALIZAN INSTALACIÓN DEL QUINTO CONSEJO REGIONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Con sede en el CAM, se llevó a cabo la instalación del quinto Consejo de Participación Ciudadana Regional, integrado por ciudadanas y ciudadanos que tienen la encomienda de impulsar la participación en los municipios de Corregidora y Querétaro. Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, encabezó la toma de protesta y recordó a los miembros del Consejo el objetivo de la participación ciudadana, haciendo referencia al artículo dos de la Constitución del Estado. (...) El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, expresó su apoyo al comité y destacó la importancia de este Consejo, pues significa la apertura al diálogo y retroalimentación para atender las áreas de oportunidad y mejorar conforme a las necesidades de la ciudadanía. (LDH, ADN, RQNXN, VI, IN, PA)

SE INSTALÓ EL COMITÉ DE ÉTICA DEL SECTOR DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICA

Coordinados por la Contraloría del Poder Ejecutivo del estado y con la finalidad de fomentar la ética y la integridad pública para lograr una mejora constante en el actuar de las dependencias y entidades, se instaló el Comité de Ética del Sector de Desarrollo Urbano y Obras Pública. El organismo está presidido por Romy Rojas, titular de la SDUOP, y coordinado por Alfonso Chávez Fierro, secretario de la Contraloría del estado de Querétaro. Dicho Comité, quedó integrado por Fernando González, titular de la CEI; Vicente Ortega, director general del IFEQ; Germán Borja, director general del IVEQ, y Juan Agustín Llaca Proal, director general del QroNos. (N 1 y 2, LDH, ADN, IN)

ADMITEN FALTA DE PAGO A MAESTROS

En el actual ciclo escolar no se ha pagado a los docentes o personal por el programa de escuelas de tiempo completo, ya que el gobierno federal aún no envía la solicitud para la firma de convenio y tampoco el recurso, indicó Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. Precisó que en este programa hay 865 docentes, 365 directores y 81 intendentes, que no han recibido lo que corresponde a este programa de la SEP. (DQ 5, N 7)

ST CAPACITA A MUNICIPIOS EN MATERIA DE TRABAJO INFANTIL

La Secretaría del Trabajo, a través de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, capacitó virtualmente a las Procuradurías de Niñas, Niños y Adolescentes de los 18 municipios, en materia de erradicación del trabajo infantil. Las capacitaciones forman parte de la implementación del Protocolo para la Erradicación del Trabajo Infantil que se puso en marcha el 31 de enero de 2020 y en el que participan los tres órdenes de gobierno. (EQNO)

INICIAN CICLO DE CONFERENCIAS VIRTUALES SOBRE HECHOS HISTÓRICOS QUERETANOS

La Dirección Estatal de Archivos de Querétaro inicia un nuevo ciclo de conferencias virtuales titulado "Miércoles de Investigadores del Archivo Histórico de Querétaro". En este ciclo se pretende que investigadores o autores de libros que han trabajado en temas históricos y documentos antiguos del Archivo Histórico del Estado, divulguen y compartan sus conocimientos. (EQNO)





DESTACA QUERÉTARO EN PLANEACIÓN PRESUPUESTAL

El estado de Querétaro se destacó como una de las entidades con mejor planeación presupuestal 2019, con un excedente de 2.0 por ciento de lo aprobado en el año inmediato anterior, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad. (N 8)

MUNICIPIOS

EZEQUIEL MONTES REGISTRARÁ EN BITÁCORA A PERSONAS SIN CUBREBOCAS

Por Francisco Velázquez

Aunque el municipio de Ezequiel Montes no impondrá multas económicas a los ciudadanos por no usar cubrebocas, sí registrará en una bitácora a las personas que no lo porten, dijo su presidenta municipal, Elvia Montes, quien agregó que, para la realización de fiestas de hasta 100 personas, se deberá obtener un visto bueno de Protección Civil, instancia que verificará el establecimiento y los horarios donde estas se realicen. (CQRO 1 y 2)

APRUEBA CABILDO DE EZEQUIEL MONTES MEDIDAS SANITARIAS POR COVID-19

El H. Ayuntamiento de Ezequiel Montes aprobó en cabildo por mayoría las nuevas medidas implementadas por Gobierno del Estado ante la contingencia del COVID-19. Además, el municipio anexo algunos puntos, entre ellos el Visto Bueno de Protección Civil Municipal para la realización de eventos masivos y/o sociales (bodas, bautizos, fiestas, etc.) menores de 100 personas. (IN)

GOBIERNO DE SIR INVERTIRÁ 3 MILLONES 600 MIL PESOS EN 10 MIL PRUEBAS RÁPIDAS

El municipio de San Juan del Río colocará módulos para pruebas rápidas de COVID-19, estarán en lugares concurridos con la finalidad de detectar personas asintomáticas que tienen la enfermedad y no lo saben, se invertirá cerca de 3 millones 600 mil pesos y se aplicarán cerca de 10 mil pruebas rápidas, señaló presidente municipal, Guillermo Vega. (ADN)

DESACELERAR LA EXPANSIÓN DEL CONTAGIO POR LA COVID-19 OBJETIVO DEL COMITÉ DE SALUD EN PEDRO ESCOBEDO

Para dar cumplimiento a las nuevos lineamientos y disposiciones respecto a la modificación del "Acuerdo por el que se establecen las medidas sanitarias permanentes para la realización de las actividades económicas, productivas y sociales en el Estado de Querétaro", por parte del Comité Técnico de Salud en el Estado de Querétaro, la Presidencia Municipal de Pedro Escobedo, a través del Comité de Salud Ante la Contingencia COVID-19 del Municipio de Pedro Escobedo, Qro., en colaboración con personal de la Coordinación Municipal de Protección Civil, lleva a cabo diversas actividades preventivas y de concientización entre la ciudadanía, ello con el único fin de contener y desacelerar la propagación del virus SARS-CoV-2. (LVDQ)

ENTREGÓ LUIS NAVA EL PREMIO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD

Con el objetivo de descubrir y promover el entusiasmo, compromiso y creatividad de la juventud queretana, el Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, entregó el Premio Municipal de la Juventud 2020 que en cuatro categorías reconoció los proyectos de jóvenes destacados con un apoyo económico de 15 mil pesos. Agradeció a los 200 jóvenes que participaron en esta edición con 79 proyectos en las distintas categorías, y felicitó a las y los ganadores. (DQ 3, N 3, EUQ 2, CQRO 10, ADN, IN, RQNXN, AQ)





SUPERVISA NAVA TRABAJO PARA PROGRAMA DE DIGNIFICACIÓN DE CONDOMINIOS

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió al condominio Monte Sión, en la colonia La Loma de la delegación Félix Osores Sotomayor, para supervisar el trabajo de validación de datos para elegir a los conjuntos que podrán beneficiarse con el Programa de Dignificación de Condominios. Cabe recordar que de acuerdo con la convocatoria aprobada por el ayuntamiento, el cierre de inscripciones será el próximo viernes 4 de diciembre. (DQ 1 y 2, N 1 y 3, Q)

LLAMA EL DIF MUNICIPAL AL DONATIVO DE COBIJAS EN FAVOR DE LOS MÁS NECESITADOS

La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, recibió de parte del Síndico Miguel Parrodi Espinoza 900 cobijas que fueron donadas por los 9 regidores del PAN. Al agradecer este gesto, aprovechó para invitar a la ciudadanía a seguir abonando en esta noble causa, para lo cual recordó que los centros de acopio están ubicados en las siete delegaciones, el Centro Cívico y en Plaza del Parque, en un horario de 8:30 a 3:30 de la tarde. (DQ 2, N 7, Q, RQNXN, IN)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO HA RECAUDADO MIL 150 MILLONES DE PESOS

A noviembre de este año el municipio de Querétaro ha recaudado mil 150 mdp de Impuesto Predial, lo que se tenía aprobado en la Ley de Ingresos 2020, aseguró el secretario de finanzas, Francisco Martínez. Mencionó que pese a la pandemia este impuesto ha mantenido niveles importantes de recaudación, lo cual ha permitido que el gobierno municipal pueda solventar programas ya establecidos y los que se generaron para atender la contingencia. (DQ 7, EUQ 1 y 12, CQRO 10, M)

ADULTOS MAYORES PODRÁN PAGAR EL IMPUESTO PREDIAL DESDE SU CASA

Para evitar que los adultos mayores del municipio de Querétaro se desplacen con el fin de realizar el pago del impuesto Predial, la secretaría de Finanzas dispuso de un equipo para acudir a las casas de las y los ciudadanos que estén interesados en realizar el pago de su impuesto, explicó el secretario de Finanzas, Francisco Martínez, expresó que se establecerán cita o visitas a domicilio para que puedan realizar su pago de impuesto predial. (M)

ARRANCA PROYECTO DE INTERNET GRATUITO EN EL MARQUÉS

Con el objetivo de reducir y contrarrestar la brecha digital en El Marqués, la actual administración encabezada por el presidente municipal Enrique Vega, implementó un programa de internet gratuito en plazas públicas de 26 comunidades del municipio. Al respecto, el titular de Informática y Sistemas, Tomas Iván Chávez, señaló que este proyecto que nació con el apoyo de la administración y de la Secretaría de Finanzas, brinda internet gratuito de 300 megas de velocidad en plazas, jardines, CDC, Unidades Deportivas, y en oficinas de gobierno, y es de fácil acceso. (EUQ 5, Q, VI, IN)

RECONOCEN A 35 DEPORTISTAS DE ALTO RENDIMIENTO EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, realizó la entrega de reconocimientos a 35 deportistas de alto rendimiento que han participado en competencias nacionales e internacionales representando al municipio. Esta es la primera entrega del "Reconocimiento al Mérito Deportivo, Corregidora 2020". (ADN, PI, VI)

CUESTIONAN PERMISOS PARA DESARROLLO INMOBILIARIO

Por Cecilia Conde

Integrantes de Rescatemos los Cerros de la Cañada pidieron a las autoridades municipales respuestas ante la petición de aclarar las irregularidades en el cambio de uso de suelo y permisos que supuestamente generaron la





construcción de la barda perimetral del desarrollo inmobiliario Cañada By Mirador que obstruye la ladera de una zona que piden sea protegida. (DQ 7)

MEJORA RECAUDACIÓN EN ÚLTIMO TRIMESTRE

El presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que de septiembre a noviembre se normalizó la recaudación, la cual se vio afectada de junio a agosto a consecuencia de las medidas preventivas que se emplearon contra la pandemia de Covid-19. (ESSJR 9)

INFORMACIÓN GENERAL

TIENEN CINCO DOCENTES PARA 300 ALUMNOS

Por Cecilia Conde

El movimiento estudiantil de la Universidad Benito Juárez en Ezequiel Montes demanda más docentes para la institución, debido a que actualmente solo tienen cinco que atienden a las tres generaciones de la carrera de Medicina Integral y Salud Comunitaria que alberga 300 estudiantes, lo que ha generado rezago educativo. (DQ 1 y 5)

DISEÑAN PROTOCOLOS PARA EXRECLUSAS

Alumnas de la Maestría en Estudios de Género de la UAQ diseñaron un protocolo especializado de atención post penitenciaria con la finalidad de apoyar a las mujeres que obtuvieron su libertad para poder reinsertarse a la sociedad y ser productivas. (DQ 20)

FACILITAN CON APP MOVILIDAD DE INVIDENTES

Por Alma Gómez

La Facultad de Ingeniería de la UAQ creó SUBE, app para facilitar la movilidad de invidentes en transporte público. La institución explicó que en la licenciatura de Diseño Industrial desarrollaron un sistema de asistencia integrado por módulos bluetooth instalables en las estaciones del Sistema Qrobús y la aplicación para celulares SUBE que servirá para que personas con ceguera y de baja visión puedan mejorar su calidad de vida trasladándose en transporte público sin depender de terceros. (EUO 5)

URGEN A CONFORMAR ORGANISMO AUTÓNOMO PARA LA INCLUSIÓN

Por Francisco Velázquez

Para regular y dar seguimiento a las iniciativas relacionadas con la inclusión de las personas con discapacidad en el estado de Querétaro, es urgente la creación de un organismo autónomo y con presupuesto propio para su operación, consideró la directora general de la cooperativa Pan Q Ayuda, Ana Yolanda López. (CQRO 1 y 5)

EL CONSEJO DE NOTARIOS EN LA VIDA QUERETANA

El Consejo de Notarios del Estado de Querétaro conforme a la legislación notarial vigente, es el órgano auxiliar de la función pública con personalidad jurídica y patrimonio propio, integrado por todos los Notarios Titulares en ejercicio; cuyo origen se remonta al año de 1953, al haberse establecido su creación en la abrogada Ley Número 29 del Notariado, expedida por la H. XXXVII Legislatura Constitucional del Estado Librey Soberano de Querétaro Arteaga. Desde entonces se advierte, que éste ha funcionado de manera ininterrumpida a pesar de las reformas y expediciones de nuevos ordenamientos notariales en nuestro Estado; caracterizándose por realizar de manera





responsable, una loable y respetable labor, en el auxilio a la autoridad y en la protección del interés público de todos los queretanos. (N 5)

LA AFORE: UNA AYUDA AL DESEMPLEO

Las Afores, o Administradoras de Fondos para el Retiro, son entidades privadas que se encargan de administrar, invertir y resguardar las aportaciones que hacen los patrones, trabajadores y gobierno a la cuenta individual de ahorro para el retiro. Todas las personas que cotizan ante un instituto de seguridad social (IMSS O ISSSTE), así como las personas que trabajan por su cuenta y que voluntariamente han abierto una cuenta, tienen una Afore (aunque algunos lo desconozcan). (N 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - COMPETENCIA

Por Adán Olvera

Los partidos que tengan ganas de competir para ganar tienen mucho trabajo por delante; Querétaro se ha caracterizado por ser uno de los estados a nivel nacional en donde existe un mayor rechazo (según mediciones) hacia el gobierno que encabeza el presidente AMLO. Y es que los queretanos somos una sociedad que exige y demanda a sus gobiernos, en los diferentes niveles compromiso, resultados y cercanía. Esto lo han entendido muy bien los diferentes gobiernos panistas que han tenido la oportunidad de llevar al estado por un rumbo que ha generado progreso y empleo, eso sí con sus respectivas problemáticas que eso representa y prueba de ello es que hoy Querétaro es referente de liderazgo en todo el país. Para el próximo año Morena, busca posicionarse en Ouerétaro, siendo uno de los estados en donde quieren consolidar su marca, enfrentando este estigma de rechazo en un segmento importante de población; los problemas y divisiones internas con las que cuenta, se ve difícil que este partido logre permear en el electorado queretano ante la falta de un liderazgo en sus propias filas. Hoy el PAN junto con todos sus militantes han entendido que se debe gobernar de una manera diferente, más cercanos a la gente, con resultados a la vista, que sin duda será su carta de presentación para las elecciones que están por venir, sin divisiones y con un alto sentido de la responsabilidad. El tema de las alianzas para el PAN está casi descartado y Morena por lo pronto seguramente jugará con el Partido del Trabajo, que en este proceso no va con el PRI como lo venía haciendo en las últimas elecciones. DE REBOTE. Entre más avance el proceso electoral más avanzan las mentiras en las redes sociales, que son una jungla en donde casi todo se vale; recientemente un supuesto aviso de regreso a clases y una saturación de cadáveres en hospitales fueron las primicias de usuarios sin rostro de las redes sociales. La confiabilidad de los medios "tradicionales" es hoy más que nunca importante de tomar en cuenta. (DQ)

ASTERISCOS

SE PREPARA ALIANZA. El Partido Acción Nacional no ha dado a conocer alguna alianza para competir por la gubernatura de la entidad. Sin embargo, en caso de llegar a un acuerdo, podría ser el partido Querétaro Independiente quien apoye la candidatura del actual senador Mauricio Kuri, confirmó la presidenta de dicha fuerza política, Connie Herrera. HAY DISPONIBILIDAD DE CAMAS. Funcionarios de la Secretaría de Salud de la entidad sostienen que hay disponibilidad de camas para atender a pacientes por Covid-19, a pesar de que personal sindicalizado asegura lo contrario. Mientras se ponen de acuerdo, el IMSS ya contrató un tráiler para almacenar cuerpos de víctimas de este virus. COLECTA DE ROPA PARA COMUNIDADES VULNERABLES EN 'TEQUIS'. En el Municipio de Tequisquiapan se puso en marcha el programa para que los ciudadanos donen prendas de vestir invernales, las cuales serán repartidas entre la población vulnerable de la demarcación. Esta colecta durará hasta





el 18 de diciembre y el sitio para la entrega, para quienes tengan las posibilidades de donar, es en el Instituto Municipal de la Juventud, en el Andador Morelos número 12 del centro tequisquiapense. (AM)

BAJO RESERVA

SAN JUAN DEL RÍO SE QUEDA SIN SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL

El talón de Aquiles de la administración de San Juan del Río, durante los dos periodos que le tocó presidir a Guillermo Vega, nos cuentan, ha sido la seguridad pública. Paradójicamente cuando encontró en Ángel Rangel Nieves a la persona adecuada para el cargo, éste previó bajarse del barco luego de 19 meses de haber desempeñado la responsabilidad. Rangel Nieves es un hombre experimentado en temas de seguridad y cercano a Juan Marcos Granados Torres, secretario de Seguridad Ciudadana. La versión ocial dice que don Ángel se retira para buscar su jubilación. Por el momento, nos dicen, no hay jefe de la policía en dicha demarcación. **AVANZA EL REGISTRO DE CONDOMINIOS EN LA CAPITAL DEL ESTADO.** Nos comentan que ayer por la noche, el alcalde capitalino, Luis Nava, recorrió el condominio Monte Sión, en la colonia La Loma de la Delegación Félix Osores Sotomayor. En este sitio, nos indican, supervisó el avance del Programa de Dignificación de Condominios, que al corte de este miércoles ya tiene un registro de 376 unidades. Con este programa, nos cuentan, ya en La Loma podrán resolver necesidades que les apremian como es la instalación de alarmas, luminarias solares o de luz led y reflectores de luz led para la entrada del condominio, la poda de árboles y recolección de tiliches, entre otros. (EUQ)

#INFLUENCIAMILLENIAL - NADA PARA LAS JUVENTUDES SIN LAS JUVENTUDES

Por Rodrigo Ruiz

"No te rindas que la vida es eso, continuar el viaje, perseguir tus sueños, destrabar el tiempo, correr los escombros y destapar el cielo". Mario Benedetti. Comienzo esta columna con un fragmento del poema "No te rindas" de Mario Benedetti porque si algo ha demostrado nuestra generación en este año tan complicado es precisamente eso, a no rendirnos. Nos encontramos a menos de un mes de cerrar este año 2020 y me parece que no hay fecha más adecuada para tener un espacio de reconocimiento a quienes a pesar de las dicultades que nos trajo la pandemia siguieron inspirando con su trabajo diario, en Querétaro año con año se entregan los Premios Estatales de la Juventud tal como lo marca el artículo 65 de la Ley para el Desarrollo de los Jóvenes en el Estado de Querétaro. En esta edición 2020 las distinciones cobraron una importancia doblemente especial, pues los jóvenes galardonados son ejemplo de que, en los momentos de mayor incertidumbre, cuando parece haber pocas respuestas sobre el futuro y el panorama se pone cada vez más obscuro, los jóvenes no perdemos el ánimo, nos organizamos, trabajamos juntos y salimos adelante. Nuestra generación, es una generación digital, colaborativa y global, hoy esas son nuestras mejores armas para vencer la crisis, esas son las herramientas que han hecho tan trascendentales los proyectos que encabezan todos los jóvenes ganadores del Premio Estatal de la Juventud 2020. Desde los Gobiernos, se debe trabajar con la participación directa de las y los jóvenes, debemos ser nosotros quienes alcemos la voz sobre lo que nos preocupa y debemos ser nosotros también los que propongamos que es lo que se tiene que hacer. Para muchos, nuestras ideas y propuestas podrán parecer locuras, algunos no las entenderán, a otros les darán miedo, incluso algunos sentirán envidia, pero crear políticas públicas para nuestra generación y no involucrarnos en el proceso sería un gran error. Cuando los jóvenes somos parte, grandes cosas suceden. "Nada para las Juventudes, sin las Juventudes". El futuro podrá traernos muchos retos por delante, seguramente serán retos que nos darán miedo, que nos pondrán a dudar de nosotros mismos, e incluso algunos nos derrumbarán, pero cuando eso suceda, recuerden que ante la mayor crisis económica del México contemporáneo y ante la mayor crisis sanitaria del mundo globalizado, nuestra generación, a la manera de Benedetti: Continuó el viaje, persiguió sus sueños, destrabó el tiempo, corrió los escombros y destapó el cielo.





Muchas Felicidades a los Premios Estatales de la Juventud, en este cierre de año 2020 sigamos demostramos que #TrabajarJuntosEsTriunfar. Secretario de la Juventud del Estado de Querétaro. (EUQ)

OUERÉTARO MERECE MÁS - VA POR OUERÉTARO

Por Juan José Jiménez

La vocación por el servicio público conlleva una serie de responsabilidades que, por culpa de quienes hicieron de la actividad política un mero medio de enriquecimiento, se vieron opacadas por el lado negativo que se volvió marca y estigma de quienes detentaron el poder político en nuestro país durante décadas. Entre esas responsabilidades, una de las más importantes y significativas es y siempre debió ser, la obligada transparencia en el actuar cotidiano del funcionario o actor político que, entendiendo la trascendencia de su labor como representante o servidor de un sector de la sociedad, reconociera que se debe a la ciudadanía de la que emerge, para informar de su actividad pública de forma honesta y clara. Seguro de ello y en total congruencia con los valores que he defendido desde que decidí emprender mi carrera política, me honra anunciar a mis lectoras y lectores, y a la ciudadanía queretana, que el próximo sábado 5 de diciembre, en apego a las reglas y calendario que mi partido, Morena, ha definido para tal efecto, me inscribiré como precandidato a la gubernatura de nuestro querido estado. Lo hago convencido de que Querétaro merece mucho más de lo que los políticos que lo han gobernado han sabido, han podido o han querido darle. Lo hago consciente de que signica, en principio, voltear a ver a las más de 700 mil personas que hoy viven en la pobreza y de las que se han olvidado los gobernantes locales, prefiriendo presumir las cifras alegres que les convienen. Lo hago orgulloso de ser queretano, de compartir mi amor por el estado con millones de personas que día a día luchan para hacerlo crecer y mejorar el nivel de vida de sus familias, pero que de una u otra forma se han topado con obstáculos que no deberían tener porque la riqueza de nuestra tierra y de nuestra gente, es suciente para hacer que Querétaro retorne a ser el gran estado protagonista de la transformación integral de México que históricamente ha sido. Estoy seguro de que es el momento idóneo para que Querétaro se sume a la ola transformadora que hace dos años arrancó en todo el país y que hoy nadie detiene, impulsada por la visión del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y cimentada en las mexicanas y mexicanos que en 2018 gritamos "¡basta!" a años de desigualdad, de abusos y de un modelo que favorecía a unos cuantos, a costa de la salud, economía y bienestar de muchos más. Y esa certeza de que es el momento ideal, me la otorga el convivir continuamente con la gente, con las mujeres y los hombres de Querétaro y verlos sumarse al llamado de unidad que hemos hecho, replicando al propio llamado que nos han hecho desde la dirigencia nacional de Morena, para integrar a todos en este proyecto de cambio histórico y lograr que la transformación llegue a cada uno de los municipios y rincones del estado, como lo hace ya en otras entidades. Con plena conanza en la unidad que me han demostrado y el apoyo que me han compartido, me propongo a dar este paso y enfrentar este reto que no es difícil, ni será pesado, teniendo a la gente a mi lado y sabiendo que todos caminamos en la misma dirección, para alcanzar metas que nos son comunes y que, una vez logradas, cambiarán para siempre el destino de Querétaro y representarán un mejor futuro para nuestras hijas e hijos. Sin ninguna duda, y con la compañía de ustedes, ¡va por Querétaro! (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

CUBREBOCAS NO ES INDISPENSABLE: AMLO... "Un estudio de la Universidad Imperial de Londres revela que México es uno de los países que más usa cubrebocas de manera voluntaria, incluso por encima de EE.UU. o Canadá. Alrededor del 80% de los encuestados dice portarlo cada vez que sale de su casa", tuiteó ayer el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. Pues, obviamente en este porcentaje no está incluido el presidente... y por culpa del propio López-Gatell, ya que ayer, al ser cuestionado sobre si no consideraba que si él usara cubrebocas sería un ejemplo para el resto de los ciudadanos, López Obrador reiteró: "Pues me dice el doctor





Hugo López-Gatell, que es el que me orienta, y el doctor Alcocer, que no es indispensable, que hay otras medidas y yo pienso que lo mejor es la sana distancia y el cuidarnos nosotros". SE REÚNE GOBERNADOR CON LÍDERES EMPRESARIALES. En tanto, en un encuentro con empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) que se realizó en el Salón Presidentes del Club de Industriales de Ouerétaro, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, los convocó a reproducir el llamado a incrementar la responsabilidad ciudadana y cortar la cadena de contagios por Covid-19. "Juntos debemos generar una mayor percepción de riesgo para cortar cadenas de contagio, quitarle presión a nuestro sistema de salud y seguir adelante con la recuperación económica cauta y gradual", manifestó. INSTALAN COMITÉ DE ÉTICA DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS **PÚBLICAS.** Que para garantizar las mejores prácticas -basadas en valores y reglas de integridad en la ejecución de la obra pública y el desarrollo urbano- fue instalado el Comité de Ética del Sector de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en la entidad. El comité estará presidido por Romy Rojas, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado (SDUOP), y será coordinado por Alfonso Chávez, secretario de la Contraloría del estado de Ouerétaro. Participan, asimismo, Fernando González, coordinador general de la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI); Vicente Ortega, director general del Instituto de Infraestructura Física Educativa (IIFEQ); Germán Borja, director general del Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ); y Juan Agustín Llaca, director general del Fideicomiso Promotor de Proyectos Económicos y de Bienestar Social (Qronos). (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

No salgas. Qué es lo que no se entiende de exigencias tan simples. Dos palabras : "no salgas". Dos palabras: "usa cubreboca", ¿donde está la dificultad de asimilarlo?, ayer 535 nuevos contagios. No es una cifra que festejar, sino una vergüenza social. En verdad... ¡¿ no se entiende? (N 1)

FUEGO AMIGO / ¿QUO VADIS?

Con pandemia y todo, muchos queretanos planean salir del país este fin de año y acuden desde muy temprano a las oficinas locales de la la Secretaría de Relaciones exteriores para sacar o actualizar sus pasaportes. El personalde la dependencia, ubicada en el Boulevar Bernardo Quintana, se encarga de agilizar los trámites pero también de que los solicitantes guarden su sana distancia y utilicen el cubrebocas todo el tiempo. La mayoría de las personas consultadas planean viajar a los Estados Unidos. ¡Qué valientes! (PA 1)

SANTIAGO NIETO, PIEZA CLAVE DE AMLO

Por Juan Antonio del Agua

En cumplimiento de las delicadas tareas de la Unidad de Inteligencia Financiera a su cargo, **Santiago nieto castillo** ha tocado fibras políticas sensibles, como es el caso de la denuncia en contra del presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación **JOSÉ LUIS VARGAS.** El queretano es pieza clave en la lucha anticorrupción del presidente LÓPEZ OBRADOR. Aguas porque hay mucho futuro para el Duro. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

TRUENA COVID AL 22% DE LOS NEGOCIOS. Querétaro, patrimonio mundial; hace 24 años. La diputada federal Beatriz Robles tiene Covid. Se registraron este miércoles otros 535 casos. Lamentan empresarios locales salida de Romo. **Cierres.** En Querétaro han muerto 22.44 % de los establecimientos a causa de la pandemia, más de punto y medio sobre el promedio nacional que es de 20.81, y 23.26 de por ciento de las personas ocupadas perdieron su empleo, según el Estudio sobre la Demografía de los Negocios divulgado este miércoles por el INEGI. El EDN se realizó en los meses de septiembre y octubre, también registra el nacimiento de establecimientos, que en nuestro





caso fue de 12.95, casi dos puntos por encima de la media nacional, de 12.75. La encuesta, denominada muy apropiadamente ECOVID-IE reconoce que más de 86 por ciento de las empresas del país tuvieron alguna efectuación a causa de la contingencia. La mayoría de ellas reportaron disminución de ingresos. En la medición nacional se estima que de los 4.9 millones de establecimientos micro, pequeños y medianos, cerraron más de un millón y nacieron 619 mil. Es tal el impacto del virus en México que el 23.1 de las empresas aplicaron cierres temporales o técnicos y apenas el 5-9 recibió algún tipo de apoyo. La mayoría considera que lo que requieren son apovos fiscales. En donde se advirtió más daño por la contingencia es en Tlaxcala, en donde murió el 31.88 de los negocios, mientras que en Oaxaca solo el 13. 70 cerraron. Cabe mencionar que en los establecimientos que dejaron de operar en la República laboraban casi tres millones de personas y en los sobrevivientes perdieron su empleo un millón más, lo que representó una disminución de casi 20 por ciento respecto de la población ocupada en 2019. Nosotros estamos en el top ten de las entidades con mayor variación en el personal ocupado, que ha sido afectado: Ouintana Roo, campeche, Ciudad de México, Baja California Sur, Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Sinaloa, Sonora y Querétaro, en ese orden. Aquí, como le decía, es de menos 23.26 por ciento contra 19.68 de la media nacional. Así los estados con más cierres fueron: Quintana Roo, Baja California Sur, Campeche, Colima, Nuevo León, Sinaloa y Tamaulipas. Así de fácil. Así de difícil. -LA VIEJOTECA- Legado. El próximo lunes se cumplirán 24 años de la inscripción de Querétaro como Patrimonio Cultural de la Humanidad, como se lo informé le informé en esta columna, publicada entonces en otro periódico local. La inclusión de Querétaro en el catálogo de las ciudades Patrimonio de la Humanidad por parte de la Organización de las Naciones Unidad para la Educación, la Ciencia y la Cultura ocurrió el 7 de diciembre de 1996 durante una reunión celebrada en Mérida. Junto con Ouerétaro se hizo la declaratoria a favor de la ciudad maya de Uxmal. De acuerdo con la decisión se consideraron, entre otros criterios, la autenticidad y la influencia ejercida, aportar testimonio único, así como constituir un ejemplo de hábitat humano tradicional y representativo de una cultura. Además del reconocimiento para el patrimonio humano, el rango mundial otorgado a Querétaro le impuso preservarlo para las generaciones presentes y futuras, lo que no me queda claro si hemos hecho. El presidente de México, Ernesto Zedillo, felicitó al gobernador Enrique Burgos García y al presidente municipal Jesús Rodríguez Hernández por la justísima y enaltecedora designación. Un gran logro del que ellos y nosotros debemos estar muy orgullosos, lo mismo que otras personas que aportaron su esfuerzo como el actual director nacional del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Diego Prieto, así como el más longevo funcionario queretano, Jaime Font Fransi, director de patrimonio de Gobierno del Estado y la contadora Natalia Carrillo García, eterna defensora del acervo cultural. Ojalá tengamos presente este legado y lo cuidemos como ellos lo hicieron en su momento. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Enferma. Que la diputada federal Beatriz Robles, presunta aspirante a la candidatura de Morena al gobierno de Querétaro dio positivo a la prueba del Covid-19. Hacemos votos por su recuperación. -; PREEEPAREN!- El adiós. Como bomba cayó entre un destacado grupo de empresarios de México y en particular de Ouerétaro la renuncia de Alfonso Romo como jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, a pesar de que el primer mandatario le reiteró su amistad y dijo que seguirá siendo su enlace con el sector privado. Se sabe que el industrial regiomontano traía diferencias de enfoque con su jefe desde hace tiempo. Y no faltan quienes candidatean a Romo para el gobierno de Nuevo León. Pronto sabremos. -¡AAAPUNTEN!- Ya. Este viernes y sábado, como ya es sabido, se hará el registro de aspirantes de Morena para los 15 estados de la República que tendrán renovación de gobernadores. Al nuestro le toca el sábado y es seguro que se presente el senador Gilberto Herrera Ruiz, la carta fuerte. Podría haber uno o dos competidores más que se someterían, junto con el exrector de la UAQ, al método de encuesta para sacar ganador. El resultado es previsible. ¿Quieren que se los cuente otra vez? -¡FUEGO!- Covid. Ayer se reportaron 535 casos más de coronavirus en Ouerétaro, ya son 23,169, y cuatro decesos con lo que la cifra de víctimas de la pandemia se elevó a 1,631 ¡Porca miseria! (PA principal y 4)





FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL